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都市政策推進課 

宇部駅街の顔づくり 

        ワークショップ新聞 

第2回ワークショップ  街の顔づくり方向性を考えよう 

                       ～街の顔づくり方向性シートの作成～ 
開催日：平成２７年１１月６日（金） 

会 場：厚南市民センター 

参加者：西宇部校区自治会連合会、厚南校区自治会連合会、 

    ボランティア団体ビビットにしうべ、専門学校YICリハビリテーション大学校、   

    宇部商業高等学校、宇部西高等学校、宇部鴻城高等学校の 

    各団体から推薦のあった２１名のみなさん 

【プログラム】 

17：30～17：45  あいさつ・用途地域の説明・ワークショップの説明 

17：45～19：30  グループワーク・発表 

【グループワーク】 

①前回挙げた現状（良い点、悪い点）のグルーピングの確認をする。 

②グループごとに課題（どうなったらいいか）を各自付箋に書き出す。 

③各自書き出した付箋を発表し、街の顔づくりの方向性シートに貼る。 

◆街の顔づくりの課題を考えよう 

◆街の顔づくりの方向性を考えて、方向性シートを完成させよう（発表） 

①各グループ（課題）に対する街の顔づくりの方向性を各自付箋に書き出す。 

②各自書き出した付箋を発表し、街の顔づくりの方向性シートに貼る。 

③出てきた意見（付箋）をまとめ、街の顔づくりの方向性シートを完成させる。 

ワークショップの様子 

 第２回となる今回は、テーマ〝街の顔の方向性〟について３つの班で考えました。第１回で挙げた現況を再確認し、これをも
とにどうしていけばよいかという「課題」と「街の顔の方向性」をまとめ、発表まで行うことが出来ましたが、「もうちょっと時間があ
れば」という声もありました。次回は、〝街の顔づくり〟について、さらに具体的な、ご意見をいただこうと考えています。  

今後の予定 

・第３回ワークショップ 12月11日（金）17：30～ 厚南市民センター2階 多目的ホール 

       （内容） 街の顔づくり（案）を考える！ 

・いろんな意見が言えて良
かった。  

・議論を多くすることが出来た
ので、楽しかったです。発表の
機会を設けて頂いて良かった
です。 

・若い人の意見を大切にして
顔づくりができると良いと思い
ます。  

ワークショップの感想（一部） 



【街の顔づくり方向性シート】 
A班 ①問題点（グルーピング）  

駅 
 

悪い点 
・駅のホームなどには駅員さんの目が届かないのか、
騒いでいる人が多くいる 
・駅自体の色合いが地味であり、少しさみしい印象 
・駅にエレベーター エスカレーターなどがない 
・北側への連絡通路がない。（駅の連絡通路） 
・駅そのものの大改良が要る（近代的） 
・駅の乗・降車口が南側だけ（北側なし） 
・宇部駅に来る目的がない 

②課題（どうなったらいいか）  

改善点 
・北側の件(南北自由通路） ＪＲとの話を進め
て行く必要があるのでは 
・大幅に駅を改造する（例：色合いを変える エ
レベーター エスカレーター等） 
・駅のトイレの美化 改装を望む 
・ホームからホームへのアクセスを 身障者へ
の配慮 エスカレータの設置 

③街の顔の方向性  

・駅の全面改良を要する。（北側
通路 バリアフリー含め） 
・キレイで近代的な駅 
・老若男女問わず、誰も不便さを
感じない近代的な駅 

やさしくてきれいな 

近代的な宇部駅 

Ｐ
Ｒ
・花 

 

良い点 

悪い点 

・彫刻が多い 
・宣伝・広告に力が入っている 
・駅前少しさびしいが、お花が多くきれいである 
・季節を通して駅前の花壇が綺麗に手入れされている 

・駅前に宇部を紹介する良き看板なし 

改善点 

伸ばす点 
・ある団体のみにまかすのではなく地域の中で
考えて行くことができないか。 
・花壇を広くし、より華やかにする 
・目立つところに多く花を植え、彫刻とコラボ等 
・わかりやすく、大きな彫刻を作り、シンボル的
なものに。 

・人目を引く大きく派手な看板をたてる 
・看板をわかりやすく改善 
・駅前花壇づくりに多くの人に参加してほしい 
・宇部空港の大きい看板を設置 

・ディスプレーの設置 ニュース
等が流れている 
・地元の人たちが協力して花を
植え、華やかにする 
・彫刻や花、看板で宇部駅らしさ
をアピール 
・市から供与される花の苗の種
類をふやす 今は３種類 
・花の種類をふやす 

花・彫刻の 

町への入り口 

交
通 

良い点 
・交通アクセスは良いと思う  
 山陽本線 宇部線 バスターミナル 
・駅から空港 新幹線への連絡良し 
・市内及び他市への交通の便利が良い 

悪い点 
・電車の本数が少ない（特に宇部線） 
・駅中心（的）なバスの運行なし 
・宇部西高入口のバス停にとまるバスが少ない 

伸ばす点 
・どの方面のどの電車で何駅まで行けばどこ
に行けるという看板的なものを作る 
・行きたい場所や目的に応じて案内するような
マップをつくる 

改善点 
・大きな店を作ったら、宇部駅に来る人が増え
て電車の本数もふえると思う。 
・直行バス（空港行き） 

・遠方から来た人にも利用しやす
く（道案内の看板） 
・どの人でも楽しめる大きなお店
や案内する看板やマップ 

にぎやかで  

使いやすい 

宇部の顔 

周
辺
環
境 

良い点 
・学校 特に高校が３校と専門校が１校 
・ロータリーが広く駐車が多くできる 
・道が綺麗に整備されている 
・駅周辺近くにスーパーやコンビニ、病院が多い 

悪い点 
・ごみがおちている 
・駅前附近の交通（車）の流れ悪い、道路がせまい 
特に駅前交差点 
・（駅前）大雨時の水害対策（浸水被害） 
・横断歩道があまりない 
・駐輪場の止め方のマナーが悪い、汚い 
・自転車の駐輪場の拡大・改良 

に
ぎ
わ
い
・い
こ
い 

悪い点 
・個人商店の活気がない 
・駅前にもっと魅力あるスポット（シンボル）が必要 
・駅前に優良書店なし 優良飲食店なし 
・にぎわい街づくりには、スペースがない 
・緑がない 公園がない 
・駅近くに広い憩いの場なし 
・駅に着くまでの道のりで、周りが殺風景である 
・駅前をもっと明るく 

伸ばす点 

・学校イベントやＰＲの活性化 
・主なマップなどを作ると便利だと思う。 
・ショッピングモールを作ってほしい 

改善点 
・ゴミがおちてたらひらう！ 
・信号機がない 横断歩道でもいいから増
やす 
・ムダなスペースをなくし、できるだけ広い
作りに。（改札口、ホーム、花壇） 
・停め方の悪い自転車を見つけ次第、没収
や別の場所に移動するなど 

・校区（駅前含めた）全体で問題
点の解決を図る 

宇部市民による 

誰でも使える 

便利エリア 

改善点 

・イルミネーション 
・旧船鉄百貨の跡地利用 例えばコンビニ 
・カフェやマック、ジョイフルなど学校帰りに
よれるところがあればうれしい 
・若い人がよく入るような店（雑貨屋など）が
あると良い 
・街路樹作成 

・恒例イベント活動 
・駅前空地の利用について検討
する 
・行きたくなる、寄りたくなる駅に 
・季節感のある街 

魅力ある駅前 

グ
ル
ー
プ
ワ
ー
ク
の
様
子 



B班 ①問題点（グルーピング）  

駅 
 

良い点 
・駅の中のうどん屋のうどんがうまい！ 
・駅員のマナーがよい 
・フロアが広いので通りやすい 
・０番ホームがある 
・山陽本線が通っている 
・宇部駅という名前がついている 

②課題（どうなったらいいか）  

改善点 

・うどんコーナーの拡大（宇部駅の名物うどん
を作る）、売店（他の資本でもよい）をプラス） 
・駅前（船鉄跡）にコンビニを建てるよう要望 
する。 （バス停と併用できるように） 
・０番ホームをもっと宣伝する、看板を作る（ 
宇部の名所の一つとして取りあげる） 

③街の顔の方向性  

・宇部駅⇒花とうどん！！にする 
・うどん屋さんを旧売店の区画まで広げて、売店
と兼ねる（名物宇部駅うどん） 
・うどんと0番ホームをアピール宣伝。そしてその
売り上げでトイレの整備等に一部使う 
・トイレ改修 広く きれいに 

うどんと０番ホームを売りにして、 

おまけにトイレの整備を 

駐
輪
場 

良い点 

悪い点 

・駅の中、ホームに店がない（コンビニ等） 
・駅に売店など何か人を引き付けるような
ものが欲しい。 
・トイレが古く、少ない ・全体的に古い 
・駅舎、改札が狭い 
・駅のフロアの椅子の数が少ない。 
・電車の本数が少ない 

・駐輪場を学生が多く使うので、他の人達
が使う事が出来なくせまい。 
・駐輪場に屋根がない 

改善点 

伸ばす点 

・新川駅のように売店をつくる 
・ホームの中に店を作る 
・ホームの中にもっと食べる所を増やした方
が良い。 
・駅の中にコンビニ（セブンがいい）を入れる 
・トイレ改修 広くきれいに 
・トイレ ウォッシュトイレにする 

・駐輪場を屋根つきに整備 
・使いやすいとめやすい駐輪場 
・駐輪場の工事を行い広くする 

・誰もが安心して使える駐輪場（屋根とスペース
の確保、敷地の整備、広く）  
・学生と一般の方が使うスペースとわけてみん
ながとめやすいよう 
・色々な物が止められる駐輪場 
・ＪＲ所有の区画をアスファルト化して、市の駐輪
場と平坦にする 

安心してとめられる 

屋根つき駐輪場の整備 

広
場
・通
り 

良い点 
・ねこがいる 
・レトロな雰囲気 
・駅前の花がとてもきれいですぐ目につく 
・彫刻がある（抽象的だけど） 
・駐車場がある（不法駐車がない） 

悪い点 
・バス停に大きな屋根が必要 
・駐車場狭い。（無料になってから長期に
とめている） 
・広場が小さい 
・待ち合わせ場所にならない 
・駅を出ると殺風景で寂しい・彫刻が古い 
・駅前の歩道に自転車がとおる 
・人がとまらない通り道 

伸ばす点 
・花壇をさらにキレイにする 
・もっと花や彫刻の数を増やして明るくする 
・そのまま宇部駅で猫を飼ってしまう 
・ネコをモチーフに宇部駅を売りだす 
・彫刻を増やしてみる 
・レトロな感じにしてゆく 
・駐車場はやはり時間制限した方が良い     

改善点 
・彫刻をもっときれいで目につくものにする 
・人に見てもらえるように、イベントや駅前の
雰囲気を花などもっと置いて明るくする 
・駅全体を広くする ・新しい彫刻を置く 
・バス停に屋根をつける 
・もっとにぎやかな感じにする 
・駐車場、駐輪場を増やす 
・車のとめれる時間を制限する 

・駅全体を、レトロな感じを残しつつ広くしたり整
備したり花だんの規模を大きく 
・イルミネーション（クリスマス、イベントのみ） 
・駅前広場にスペースを（路上ライブ、イベントの
定期化） 
・駅前広場でミュージシャン育成 
・人々でにぎわうための駅の活性化（イベント・
花・彫刻） 
・常盤公園だけでなく宇部の入り口として彫刻の
町を売り出し、新人彫刻家達を応援するようなイ
ベントの開催や、新人彫刻家の彫刻を置く 
・いろんな人達が率先して駅をよくする（学校の
人達のイベント企画） 
・バス停留所と駅の駐車場を広く整備する 

イベントやミニビエンナーレの開催、 

バス停留所に屋根を！ 

そしてイルミネーション 

周
辺
環
境 

良い点 
・駅近くのスーパー、コンビニは充実して
いる（近くにツタヤ） 
・人が多い 若い人が多く通る 
・利用できそうな店（店舗）がある 
・空間が多い！ ・イベント！ 
・人がとまる可能性がある！ 

悪い点 

・地下道が少し暗い、汚い 危険 

・イベントに使える何か建物が必要 

・空き店舗が多い 

・駅前の道路を広くする 

伸ばす点 
・若者が増えるように活発な地域にする 
・利用できそうな店舗はたくさん利用していく 
・イベントを増やす（音楽・ダンスなど学校の
人達も参加する（中学校、高校のブラスバン
ド演奏）、路上コンサート。ストリートミュージ
シャンの演奏、駅をモチーフにしたイベント） 

改善点 
・常盤公園行き、空港行きバスを新設 
・地下道の整備、電球を変えたり、そうじを
したり、それこそ新しくしたり （子ども、学
生たちの絵とか） 
・店が入りやすい環境をつくる 

・若者が多く利用できるようにイベントをふやし、
地域の人と地下道を明るくする活動をする 
・地下道を明るく、きれいに。（学生、子どもの絵
など、イルミネーション化） 
・さびれた感じではなく活気あふれる元気な感じ
にしてゆく 
・八王子行きバスを空港又は常盤公園行きにす
る(山陽線と接続するダイヤを組む) 
・宇部だけにしかない店を作る 
・空き店舗を利用した活性化（宇部商デパートの
開催、宇部西の花など販売、自由店舗） 

明るくきれいな地下道 

空き店舗を利用し活気あふれる町へ。 

バスのダイヤ整備 

悪い点 

伸ばす点 

・駐輪場があり、整備されている ・駐輪場を整備（コンクリート化、２階立て） 
・浄化槽あとを早く整備して駐輪場を広くする 
・駐輪場が整備されている所の写真を撮って
アピールする 

グ
ル
ー
プ
ワ
ー
ク
の
様
子 



C班 ①問題点（グルーピング）  

駅 
 

良い点 

・駅においしいうどん屋があり、お腹がすいたときでも便
利に利用ができる！ 
・便所がきれい 
・学生の利用が多いので活気がある 
・本線、宇部線、バス路線が有り、有効利用につなげや
すい 
・期限が切れた定期を機械に入れてお金を入れるだけで
自動で作ってくれるようになった！子供でも簡単に利用
できる！ 

②課題（どうなったらいいか）  

改善点 

③街の顔の方向性  

・誰でも使いやすい駅にする 
・マナーが守れ誰でも便利に利
用できる駅 
・高齢者や子供にも使いやすい
駅 
・みんなが気持ちよく利用できる
思いやりあふれる駅 
・商店街の集約を含めた駅の
ターミナル化の推進 
・休憩スペース くつろげる駅 

誰でも便利に 

利用できる駅 

駅
前
環
境 

良い点 

悪い点 
・駅前に解りやすいチョウコクを多く設置する 
・彫刻が抽象的すぎる（具体的な彫刻がよい） 

・駅の近くにバス停があって便利 
・駐車スペースがある 
・花壇の花がいつもいっぱいあってきれい 
・周辺に緑が多い 

改善点 

伸ばす点 
・花壇の花がないときにプランターなどを使っ
ていつもキレイな状態にする 
・もっとキレイな花を増やしてほしい 
・高校生も協力を！（花壇、プランター造り） 

・彫刻は宇部駅周辺の住民に意見（案）をだ
してもらって、 それを彫刻にするとよい 

・花と彫刻がきれいな駅前 
・花いっぱい 明るい駅 
・みんなで育てる花いっぱいの駅
前 
・花壇の整備に周辺高校生の協
力を得て花をたやさない 年中
花イッパイ実現 

みんなで楽しむ 

花と彫刻であふれる駅前 

駅
周
辺 

良い点 
・パルティ―フジなどお店がたくさんある 
・商店、お医者が多く便利 
・多彩な顔を持っている。学校、病院、商業施設がある。 
・周辺に開発しやすい土地が有る（あき地） 

悪い点 
・駅の周辺に人が少ないから夜が怖い、暗い 
・駅周辺に花がない 
・駅横の駐輪場の整理 
・駅を中心に東西（南北）に縦断することが出来ない 
・駅に裏口への出口を作れば交通が便利になる 
・地下道が暗い、きれいにしてほしい 
・広い空間でくつろげる場所（カフェなど）がない 
・学生が遊べる所がない  
・駅の周辺に大型商業施設がなくさびしい 
・もう少しフジなどの人が集まれる場を作ったらいいと思う 
・駅前の商店街がさびしい（店が少ない、空き家が多い） 
・寄る所がない 

伸ばす点 
・高校生たちや地域の人たちが利用できるよ 
うに、休けいスペースを広くする 
・商店や病院の看板を大きくした方がいい 
・駅周辺に座れるようなスペースがあるとよい 
・すっきりした風景にする 

改善点 
・駐輪場の整備、改善 
・駐輪場利用している生徒さんは丁寧に駐輪
するよう心掛ける 
・駅前だけでなく裏口を作る事で駅の周辺開
発が出来るし、地下道、陸橋を通らず安全に
行きき出来る 
・地下道のかべなど地域の人やボランティア
の人たちが年に６回～８回ぐらいそうじすれ
ばいいと思う 
・駅でのイベント 
・街灯を増やしてほしい 

・商業施設がたくさんある駅周辺 
・活気・安全あふれる駅周辺 
・安心・安全な駅周辺 
・駅前、駅裏のアクセス改善 

安心・安全、 

便利な駅周辺 

交
通 
悪い点 
・雨ふったらすぐとまる（電車） 
・電車の本数が少ない 
・終電が早い 
・交通量が多く歩行者は不便なのでは 
・駅前の交通渋滞（特に朝夕）が多い 
・道がせまい 
・駅前交差点を二車線にする（追いこし車線設置） 

改善点 

・電車の本数を増やしてほしい 
・できるだけバス、電車の公共交通を利用す
る 

・便利で多くの方が利用できる交
通 
・公共交通のバス、電車をもっと
利用しよう 
・自転車、歩行者に便利なまちづ
くり 

充実した交通環境 

悪い点 
・売店がほしい 
・高齢者・子ども連れが不便 階段しかない 
・バリアフリーがない（エレベーターなど） 
・高齢者の方でも便利に利用できるトイレなどを作れば
いいと思う 

伸ばす点 
・利用する人がきれいにしようと心がける！
（トイレ） 
・マナーの向上を呼びかける ポスターなど
（トイレ） 
・トイレを広くしたら高齢者が使いやすい（車
イスの方など） 
・定期（キップ）の機械を増やすべき（今は２
台しかない） 

・階段の幅が広いから、真ん中に手すりなど
をつければいいと思う。 
・バリアフリーなどを駅に入れて、使いやすい
ようにする 
・駅をターミナルビルにすることで各ホームと
のアクセス、 販店、休憩所等が改善される 
・困った人に声をかけたり、助け合える風潮
をつくる（バリアフリーがない） 
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